
議会報編集委員会 記録 

１  日   時    平成３０年４月４日（水）  

     開会   午後  １時２７分  

     閉会   午後  １時５３分  

２  場   所    議会会議室  

３  出席議員  10 人  

委   員   長     成  田  光  雄  

      副  委  員  長     髙  道  秋  彦  

     委      員     松  井  邦  人  

      委      員     金  谷  幸  則  

委      員     岡  部    享  

委      員     舎  川  智  也  

委      員     髙  田  真  里  

委      員     金  井  毅  俊  

委      員     小  西  直  樹  

委      員     松  尾    茂  

４  欠席議員  0 人  



５  職務のため出席した職員  

【議会事務局】  

事 務 局 長    島   静 一 

事 務 局 次 長    岡 地   聡 

議 事 調 査 課 長    福 原   武 

議事調査課長代理    石 黒 隆 司 

議事調査課副主幹    朝 倉 雅 彦 

議事調査課調査係長    牧 野 仁 美 

議 事 調 査 課 主 任    牧 石 真 理 

議 事 調 査 課 主 任    河 原 絢 加 



６ 協議結果について 

１ とやま市議会だより（No.５６）について 

（１）表紙写真について 

協議の結果 

第２案「ファミリーパーク」に決定。 

（２）記事などの協議内容について 

協議の結果 

本日の協議内容について、議会報編集委員会として決定。 



７  会議の概要  

委員長     定 刻前ですが、ただいまから、議会報編集

委員会を開会いたします。  

協議に先立ち、委員会記録の署名委員に、

岡部委員、舎川委員を指名いたします。  

これより、本日の協議事項に入ります。  

本日、御協議いただきます「とやま市議会

だより５６号」は、お手元に配付のとおり

であります。  

それでは、「とやま市議会だより５６号」

について事務局から説明願います。  

議事調査課長  〔「とやま市議会だより５６号」により  

説明〕  

委員長     た だいま、レイアウト及び掲載内容につい

て概要の説明を受けましたが、表紙写真に

ついては、後ほど協議することにしまして、

何か御意見はありませんか。  

小西委員    総 務文教委員会の記事について、赤星議員

の特別職の期末手当についての反対討論が

載っていませんが、こういうことは市民の

関心の高いことなので、載せたほうがよい

と思いますけれども。  



議事調査課長  その記事につきましては、紙面のスペース

の問題もあるので、委員長報告をされたも

のから、総務文教委員長とも相談の上、今

回はこのような内容で掲載させていただき

ました。  

松尾委員    今 のことは、委員長に一任しているはずで

すので、それはしようがないことなのかな

と。私もですが、皆さんそれぞれに思いは

あると思いますが、委員長に一任している

ことなので、そこは仕方ないのかなと思い

ます。  

小西委員    委 員長に一任ということですけれども、で

きれば委員長にこういう意見があったとい

うことを、是非伝えていただくことができ

ないかと思っております。  

委員長     総 務文教委員長にお伝えしておきます。そ

のほかに何かありますか。  

舎川委員    ３ ページに予算のことが掲載されています

が、アンケートの結果で、予算の使い道が、

もう少し細かく記載されているとうれしい

とありますように、一般会計の歳入・歳出

内訳が書いてあって非常に見やすくなった

印象は受けますが、一般の市民の人にとっ



て、例えば支出費目で一番大きい民生費の

中身は、何が入っているのだろうとなるの

ですね。富山市は市長も子育て支援、高齢

者・障害者支援に力を入れていますが、市

民の人にとって直接それが民生費の内訳と

なかなか結びつかないと思うのです。在宅

医療や出産・子育て環境の整備等へも予算

を大きくとっておられる中で、この民生費

という表現がよいのか今後考えていきたい

なと思っています。皆さんはどのように思

われるでしょうか。  

髙田委員    今 の舎川委員の意見ですが、私も同じよう

に思います。例えば枠外などに民生費とは

こういうものですよとか、次回以降でも良

いですが、掲載するとよりよいのかなと思

います。  

松井委員    ち ょっと水を差すかもしれませんが、基本

的に広報とやまに、既に円グラフ等を使っ

た内訳が全部記載されていますので、これ

を踏まえて、議会だよりと広報とやまの整

合性や、どちらがわかりやすいのか等もあ

りますし、今後の課題として考えていけば

いいのかなと。今回はスペース的に掲載で

きる場所もないですし、今後、スペースの

確保を考えていくのも一つなのかなと。  



舎川委員    今 回の号で変えなくてもよいのかなと思っ

ています。これからは、子育て支援の充実

など、ここに力が入っていますよといった

ものの、伝えやすさも考えていければと思

います。松井委員が言われた広報とやまの

記事との整合性を図りながら、市長や議会

がどこに力点があるのか、今後わかるよう

にしていけばよいのかなと思います。  

岡部委員    ス ペースがないという話もありましたが、

終わった定例会の日程の掲載は必要がある

のかと思うわけです。ここにグラフ等を

持ってくることができます。この後、日程

的に事務局と業者との調整の関係もありま

すし、アンケートで次回の議会日程を載せ

てほしいという意見もありますが、そこは

検討の余地があると思いますし、少しでも

わかりやすくするほうがよいと思います。  

金井委員    岡 部委員と同様の意見ですが、個人的には

棒グラフよりも円グラフのほうが見やすい

です。年配になってきましたので、棒グラ

フは同じように見えますが、円グラフだと

少し区別がわかりやすくなると思います。

皆さんどう思われますでしょうか。  

髙道委員    金 井委員が言われたところは、最後にはカ



ラーになるのですかね。  

（「カラーは表紙と裏表紙のみです」と発

言する者あり）  

髙道委員    そ れと、先ほど話のありました関係ですが、

主な事業の項目の近くに、これは何費だと

いうことが書いてあればわかりやすいのか

なと思います。  

松尾委員    議 会日程の掲載については、普通に考えれ

ば必要なのかなと思います。また、主な事

業項目への費目記入の件ですが、費目を兼

ねている内容のものがあり、難しいのかな

と。また、広報とやまでしっかり説明して

あるので、議会だよりはこれでよいのかな

と思います。  

委員長     事 務局としては、棒グラフの件や髙道委員

が言われた説明書きの追加などについて、

これからどの程度修正できそうですか。  

議事調査課長  日程的に今回は詰まっておりまして、きょ

うの夕方には業者に最終校正を提出するこ

とになっております。今回は大変申しわけ

ありませんが、大きな修正はできませんの

でよろしくお願いいたします。  



金井委員    ５ ページに委員会・諸会議の欄があります

が、ここに定例会の日程を重ねて掲載すれ

ばスペースは少し空くと思います。今回は

無理なのであれば、次回にでもそういうこ

とも。  

岡部委員    ３ ページ下の条例案件の富山市まちなか総

合ケアセンター条例の一部改正についてで

すけれども、この内容について、連携中枢

都市圏のこととかを少し書いておけばよい

のではないですかね。  

金井委員    こ れは料金が変わるという大事なことです

よね。富山市内の人が安くなるとか。  

（「市外の連携中枢都市圏の人が使えるよ

うになって、市民の料金は同じ」と発言す

る者あり）  

松井委員    こ の件は、料金のことではなくて、連携中

枢都市圏に関する改正のことを言っていま

す。違ったことを言わないでください。  

金井委員    失 礼しました。  

松井委員    富 山市まちなか総合ケアセンター条例の一

部改正の件は、広報とやまの連携中枢都市



圏のところに載っていましたので、それと

の整合性や載せる意味があるのかを考える

必要があるのかなと思います。今後は、ど

のようなバランスがよいかを考えて、打合

せや調整をしながら編集していけばよいの

かな思います。  

髙田委員    今 の広報とやまとの調整の件ですが、事務

局としては、事前に広報とやまの担当課と

打合せ等はされているのでしょうか。  

議事調査課長  細かいすり合わせは行っておりません。松

井委員がおっしゃいましたように、議会だ

よりは広報とやまと一緒に配付されますの

で、今後は、広報課とすり合わせしながら

内容を考えていきたいと思います。  

委員長     そ れでは大体意見が出そろいましたので、

次に、表紙写真について、御協議願います。

表紙写真案を配付いたします。  

事務局     〔 「表紙写真案」配付〕  

委員長     そ れでは、表紙写真について事務局から説

明願います。  

議事調査課長  〔「表紙写真案」により説明〕  



委員長     表 紙写真については、３つの案が用意され

ていますが、多数決で決定するということ

でよろしいでしょうか。  

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     御 異議なしと認めます。  

それでは、第１案の「３月定例会最終日の

様子（ケーブルテレビでの議会放送がはじ

まりました）」がよろしい方は挙手をお願

いいたします。  

〔挙手１名〕  

委員長     次 に、第２案の「ファミリーパーク」がよ

ろしい方は挙手をお願いいたします。  

〔挙手７名〕  

委員長     次 に、第３案の「「アメイジング・トヤ

マ」のモニュメントに収まったセントラ

ム」がよろしい方は挙手をお願いいたしま

す。  

〔挙手１名〕  

委員長     で は、今回の表紙写真は、第２案の「ファ



ミリーパーク」に決定いたしました。  

以上で、掲載内容等に係る協議は終了いた

しました。  

お諮りします。「とやま市議会だより５６

号」の表紙写真と、本日の協議内容につい

て、本委員会として、決定することに御異

議ありませんか。  

  〔 「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     御 異議なしと認めます。よって、そのよう

に決定いたします。  

次に、事務局から配布資料の説明がありま

す。  

議事調査課長  〔資料「とやま市議会だよりの検討事項に

ついて」により説明〕  

委員長     こ れについて、何か質問はありますか。  

       〔 発言する者なし〕  

委員長     な いようですので、これをもって、議会報

編集委員会を閉会いたします。  



平成３０年４月４日 

議会報編集委員会 記録署名 

委 員 長  成 田 光 雄 

署名委員  岡 部   享 

署名委員  舎 川 智 也 


